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安徽省天然气开发股份有限公司 

关于投资者接待日活动举办情况的公告 
 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确定和完整性承担个别及连带责任。 

一、投资者接待日活动基本情况 

安徽省天然气开发股份有限公司（以下简称“公司”）于 2018 年 10 月 23 日在合

肥市包河工业园大连路 9 号新能大厦三楼会议室举办了投资者接待日活动。参加本次

活动的有机构调研员、媒体记者和个人投资者共 30人，公司董事、总经理姚礼进先生、

监事会主席周翔先生、财务总监朱亦洪女士、副总经理、董事会秘书吕石音女士、财

务负责人牛景义先生等出席了本次活动。 

二、投资者参与方式及活动主要内容 

参加活动的投资者就其关注的公司生产经营情况、天然气行业以及公司未来发展

等问题与公司进行了沟通和交流。具体内容请详见附后的《安徽省天然气开发股份有

限公司投资者接待日活动会议纪要》。 

会前，公司还邀请参加活动的投资者参观了公司生产调控中心。 

 

特此公告。 

 

安徽省天然气开发股份有限公司董事会 

2018 年 10 月 25 日 



 

安徽省天然气开发股份有限公司 

投资者接待日活动会议纪要 

 

活动时间：2018 年 10 月 23 日上午 10:30—12:00 

活动地点：安徽省合肥市包河工业园大连路 9号新能大厦三楼会议室 

参加人员：机构研究员、媒体记者和个人投资者共 30 人 

皖天然气：董事、总经理姚礼进先生、监事会主席周翔先生、财务总监朱亦洪女士、

副总经理、董事会秘书吕石音女士，财务负责人牛景义先生等。 

 

本次投资者接待日活动由公司副总经理、董事会秘书吕石音女士主持。公司总经

理姚礼进先生对参加本次投资者接待日活动的各位投资者表示欢迎与感谢后，公司副

总经理、董事会秘书吕石音女士从公司发展历程、现状、核心竞争力和战略以及未来

发展等方面对公司进行了简要介绍。随后参加活动的投资者与公司高管及业务部门负

责人就生产经营情况、公司治理以及未来发展等问题进行了沟通和交流，主要内容如

下： 

1、2019 年管线投入运营的计划是怎样的？包括投资额等。 

答：公司根据战略规划每年对投资制订三年滚动计划，近两年每年的管网建设投

资额预计在 3-5 亿元，具体投资实施计划会根据市场需求和外部环境变化不断调整优

化。预计今年年内到明年将有江南联络线、江北产业集中区支线、宣宁黄支线宣城-

宁国段、青阳支线等陆续投产。另外，公司严格按照工程项目建设程序履行审批等施

工手续。 

2、对 2018 年末到 2019 年国内及安徽省内天然气供需变化的预测？公司在

CNG/LNG 业务方面未来规划？这块业绩波动是否容易受到气源价格影响，从而对公司

整体业绩带来不稳定因素？ 

答：近几年，国家将天然气作为重要清洁能源予以发展。随着煤改气、大气污染



防治条例等环保政策相继出台以及伴随着国家和安徽省经济的快速发展，天然气的需

求呈现爆发式增长，预计今年冬季仍会出现供应紧张的局面，根据相关权威信息报道，

全国缺口大概在 140 亿左右。今年以来，国家从多层面对天然气企业从产、供、储、

销几个方面提出做好天然气稳定供应的要求，尤其是在冬季保供方面，提出多项有力

措施。预计 2018 年末到 2019 年供需矛盾突出问题将会得到缓解，供需将会逐步达到

平衡。 

目前，CNG/LNG 是车用天然气的主要气源。随着国家对车船天然气使用的大力推

广，公司在未来可预见的 3—5年内，将维持对 CNG/LNG业务的开发和运营。同时，公

司也将持续关注新能源汽车的政策发展动态和市场需求情况，并根据相关变化及时提

出调整战略。 

CNG/LNG 属于市场化定价产品，随着市场供需变化，其价格也随之波动；气源价

格的波动对 CNG/LNG 的销售量虽会产生一定影响，但由于天然气价格相比汽油价格仍

有较大优势，影响有限。同时，目前 CNG/LNG 业务对公司利润贡献率不超过 10%，对

公司整体业绩影响不大。 

3、现在多地已经开始试行工业民用天然气价格并轨，安徽省相关进程如何？对

公司未来发展有何影响？ 

答：工业民用天然气价格并轨是国家推行天然气价格市场化的必经之路。从 2015

年到 2017年国家相继下发相关文件推行价格并轨。今年 5月 25日国家发改委下发《关

于理顺居民用气门站价格的通知》(发改价格规〔2018〕794 号)文件规定：“充分发挥

市场在资源配置中的决定性作用，促进天然气产供储销体系建设和行业持续健康发展，

决定理顺居民用气门站价格、完善价格机制。” 

安徽省严格执行国家文件，预计将在 2019年实现民用气与工业用气完全并轨。 

公司主营业务是长输管道的投资建设和经营，盈利主要来自于管输费，该价格由

省物价部门核定，上下游气价调整对于中游影响较小。 

对于公司城网板块来讲，因居民用户较少，且根据物价部门的价格联动机制，价

格基本会得到有效疏导，影响亦有限。 



4、2018 年冬季安徽省是否会出现供气紧张的情况？ 

答：今年出现供气异常紧张局面的几率不大，第一从资源方面，上游已经做了充

分的准备，除了从西亚、中缅、俄罗斯引入陆上天然气外，还大量采购 LNG 资源。第

二从设施上，实现互联互通，加大储气措施，在今年 6、7月已开始大量储气；第三从

需求上控制，近期多部委联合下发的通知中已明确“应坚持因地制宜，合理确定改造

技术的路线，宜电则电、宜气则气、宜煤则煤、宜热则热”，许可在环保的前提下冬天

可用其他方式进行供暖。同时作为省属的国有企业，公司会全力以赴为安徽人民保供

做贡献。 

5、贵公司主气源来自中石油、中石化、中海油，而“三桶油”存在价差，公司

是如何平衡价差的? 

答：公司主要承担天然气输送业务，气源由用户根据管网情况和气源价格情况自

主选择，公司只收取管输费用。 

6、安徽省天然气占一次能源消费比重为 4.2%，低于全国平均水平，未来省内天

然气消费增速是怎样的？ 

答：安徽是煤炭大省，由于能源结构、产业结构以及安徽经济发展水平造成安徽

天然气占一次能源的比重落后于全国平均水平。但随着国家和安徽省对环保日益重视

以及实现国家 2020年天然气占一次能源消费比重达 10%，2030年达到 15%的目标要求，

预计我省天然气消费增速会进一步加大。 

7、贵公司成立工程公司，合肥燃气也做燃气管道业务，是否存在业务上的冲突，

另外，现在国家提倡上市公司国有资产并购，是否有并购意向？ 

答：合肥燃气是城市燃气企业，主要服务于终端用户。我公司是全省的管网公司，

主要服务于城市燃气企业。从产业链方面看，公司与合肥燃气属于上下游关系，从工

程建设方面看，我公司以高压管道建设为主，合肥燃气以中低压管道建设为主。业务

上不存在冲突问题。 

对于并购问题，主要取决于企业之间的意愿能否达成一致。 

8、贵公司是否有回购计划，董监高管理层是否持有公司股份。 



答：公司暂时没有股票回购的计划，目前公司可流通股份数量也不大。此外，大

股东对皖天然气未来发展很有信心。 

目前，公司董监高未持有公司股票。公司在 IPO期间曾申请高管及员工持股试点，

但未获批准。公司董监高对公司发展也很有信心，不排除今后在二级市场上购买。我

公司将根据证监会及上交所相关规定，做好相关信息披露工作。 

会前，公司还邀请参加活动的投资者参观了公司生产调控中心。 

 


